

Bericht Wassersport 2022

Aus dem vergangenen Jahr gibt es in meinem Ressort nichts zu Berichten. Ist dies gut oder schlecht? Darum ein kurzer Ausblick und ein paar Empfehlungen für das kommende Jahr.

Int. Bodenseewoche 2023

Die Bodenseewoche findet in diesem Jahr vom 1. bis 4. Juni statt. Die Anmeldung ist ab sofort auf Manage2Sail möglich.

Die Präsidentin des Deutschen Segler Verbandes (DSV), Frau Monika Küppers, hat ihren Besuch angekündigt. Das unterstreicht den Stellenwert der Veranstaltung.

Reichlich Spektakel ist von der internationalen Einbaum-Regatta, einer Veranstaltung der ICG International Coordination Group UNESCO Palafittes, zu erwarten. Hier am Bodensee ist der Förderverein Pfahlbau-Welterbe Litzelstetten-Krähenhorn e.V. mit der Durchführung beauftragt.

Die Stadt Konstanz hat das Jahr der Nachhaltigkeit ausgerufen. Zu diesem Thema wird es eine Sonderausstellung „Alternative Antriebe im Wassersport“ und Symposien „Zukunft und notwendige Infrastrukturen der Häfen zur Versorgung der alternativen Antriebe“ geben.

Elektromobilität auf dem Bodensee

An dieser Stelle möchte ich Werbung für den Vereins **heurekaLAGO** machen. Ziel des Vereins ist es der Schifffahrt auf dem Bodensee Wege aufzuzeigen wie Verbrennungsmotoren durch regenerative Motorentchnik (Elektromotoren) ersetzt werden können. Auf der Homepage wird über wichtige Themen rund um Elektromobilität auf dem Bodensee informiert: www.heureka-lago.eu

Fit im Ehrenamt!

Das Fortbildungsprogramm für Ehrenamtliche. Engagement braucht Menschen, die in Vereinen und Initiativen Verantwortung übernehmen, organisieren, planen, anleiten und Entscheidungen treffen. Wegen der veränderten Arbeitswelt bzw. einer sich ändernden Einstellung zu Freizeit und Gesellschaft ist es schwieriger geworden, Vorstandsposten in Vereinen zu besetzen und Ehrenamtliche zu gewinnen. Mit der Veranstaltungsreihe »Fit im Ehrenamt“ gibt es interessante Angebote für Vorstände oder Menschen, die sich für ein Vorstandsamt interessieren, um ihre Kompetenzen auszubauen oder miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Stadt Konstanz unterstützt das Engagement, indem sie die Kursgebühr bis zu 40,00 € fördert. Dadurch sind die allermeisten Angebote kostenlos.

<https://www.konstanz.de/stadt+gestalten/buergerengagement/fit+im+ehrenamt>

Die aktuellen Kursangebote finden Sie auch immer direkt bei der vhs.

Zum Schluss wie jedes Jahr mein Angebot an Sie

Bitte kommen Sie gerne mit Ihren Fragen und Anliegen zu mir. Mein Kollegium aus den anderen Referaten und ich unterstütze Sie gerne.

Teilen Sie doch Ihre guten wie schlechten Erfahrungen und unterstützen Sie damit auch die anderen Wassersportbegeisterten. Umso mehr freuen wir uns über Ihre Erfolgsgeschichten.

Christian Voigt
Referat Wassersport

– Mountainbike-Konzept 23

Das Mountainbike-Konzept soll die mit Beginn der Corona-Pandemie Anfang 2020 offensichtlich gewordenen Interessenkonflikte zwischen Mountainbikern und den übrigen Waldbenutzern im Raum Konstanz aufzeigen und lösen.

Problemstellung:

- Die allgemeine Nutzung der Wälder hat auf Grund der Corona-Einschränkungen seit 2020 stark zugenommen. Zu den Benutzern gehören u.a. Spaziergänger, Jogger, Reiter, Radfahrer und im speziellen Mountainbiker.
- Zu den seit vielen Jahrzehnten existierenden MTB-Trails ist eine Vielzahl neuer Trails im nordöstlichen Wald von Konstanz entstanden.
- Rechtliche Situation:
Baden-Württemberg hat 1995 den §14 Waldgesetz des Bundes, welcher das Befahren von Wegen mit dem Fahrrad grundsätzlich erlaubt, durch die Zwei-Meter-Regel im §37.3 Landeswaldgesetz BW verschärft. Damit wird das Fahrradfahren im Wald auf Wegen unter zwei Meter Breite verboten.
- Der Stadtseniorenrat macht sich insbesondere Sorgen zu den Verbindungsstrecken zwischen den Trails auf den normalen Waldwegen wo es zu Konflikten zwischen Mountainbikern und anderen Personengruppen kommen kann.

Erarbeitungsprozess:

Breite Beteiligung aus Stadt, Land, drei Waldbesitzer (Stadt, Land und Mainau), MTB-Club Konstanz (Gründung August 2021), Naturschutz, Stadtseniorenrat, Gemeinderat, Rad-Verbände, ... mit dem Ziel der Stadtverwaltung die Umsetzung des erarbeiteten Mountainbike-Konzepts sofern der Gemeinderat mit dem Beschluss des Haushalts die beantragten 25.000 € zur Verfügung stellt.

Konzept in Stichworten:

- Klärung der Verkehrssicherungspflicht => Trail Nutzung
- Optimierte Verteilung der Nutzergruppen der Wälder, Kanalisierung der MTB-Trails
- Optimierung/Ausschilderung für den MTB-Sport
- Selbstkontrolle der Nutzerinnen und Nutzer der Trails durch Beteiligung des MTB-Clubs
- Bessere Öffentlichkeitsarbeit hinsichtlich der Lenkung zu den legalen Trails
- Notwendige Antwort auf ein drohendes, aber praktisch kaum umsetzbares Verbot für die Nutzung der Trails.

Chronologie:

21.04.20	Erster Austausch Forst / Stadt
27.05.20	Pressetermin „Rücksicht in Wald“ mit Berichterstattung im Südkurier am 02.06.20
31.03.21	Erste Vorbereitungsstermine zum „Runden Tisch Mountainbiken“
Apr–Mai21	Austauschtermine mit den Interessenvertretungen (u.a. Forst, Uni, Städt. Ämter, Vereine, Naturschutz)
08.06.21	Runder Tisch Mountainbiken
05.07.21	Zweiter Runder Tisch Mountainbiken
12.04.22	Beauftragung Mountainbike Konzept für Konstanz
Mär–Sep22	Erstellung und Bearbeitung des Mountainbike Konzept für Konstanz
16.11.22	Vorstellung Mountainbike Konzept im Sportausschuss
Nov22–Mär23	Einbringung bzw. Beratung über die Kosten im Rahmen der Haushaltsberatungen
28.02.23	Arbeitskreis Rad- und Fußverkehr
23.03.23	Runder Tisch mit Stadtseniorenrat (SSR)